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Protokoll der Jahreshauptversammlung des SV Wendessen von 1947 

vom Freitag, den 9. März 2018. 
 

 

 

Tagesordnung:  

 

 

  1. Begrüßung durch die 1. Vorsitzende, Feststellung der Beschlussfähigkeit / 

Genehmigung der Tagesordnung 

  2. Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 

  3. Ehrungen für langjährige Vereinszugehörigkeit 

  4. Niederschrift der JHV von 2017 

  5. Rechenschaftsbericht des Vorstandes und der Abteilungsleiter 

  6. Jahresbericht des Kassenwartes und Bericht der Kassenprüfer 

  7. Entlastung des Vorstandes 

  8. Neuwahlen des Vorstandes und eines Kassenprüfers 

  9. Anträge 

10. Verschiedenes 
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Vorsi tzende:  
Birgit Meyer 
Am Schlossgarten 10 
38300 Wolfenbüttel 
Tel. 05331 / 9948092 
ersterVorsitzender 
@sv-wendessen.de 

 2. Vorsitzender: 
Heinz-Peter Giezel 
Lindener Straße 57 
38300 Wolfenbüttel 
Tel. 05331 / 64374 
zweiterVorsitzender 
@sv-wendessen.de 

 Kassenwart :  
Lothar Krüger 
Am Atzumer Weg 14 
38300 Wolfenbüttel 
Tel. 05331 / 62699 
Kassenwart 
@sv-wendessen.de 

 2. Kassenwartin: 
Hanna Hintze 
In den Äckern 31 
38300 Wolfenbüttel 
Tel. 05331 / 992903 
zweiterKassenwart 
@sv-wendessen.de 

 Schriftführerin: 
Petra Schliephake 
Am Schloßgarten 17 
38300 Wolfenbüttel 
Tel. 05331 / 7032809 
Schriftfuehrer 
@sv-wendessen.de 
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1.Begrüßung 
Die 1. Vorsitzende Birgit Meyer eröffnet um 19:45 die JHV des SV Wendessen und dankt 
den 61 anwesenden Mitgliedern für ihr Erscheinen. 
Die JHV wurde satzungsgemäß durch Aushang und in der Presse einberufen. Somit ist 
die Beschlussfähigkeit gegeben, die Tagesordnung wurde ohne Gegenstimme 
angenommen. 
Birgit Meyer begrüßt den Vertreter des Ortsrats Thomas Rettberg. 
 

2. Gedenken 
Die Anwesenden gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 
Ina Thomas, Gerhard Weiß sowie Werner Mocha mit einer Gedenkminute. 
 

3. Ehrungen 
Der Vorstand überreicht Präsente an langjährige Vereinsmitglieder. 
Neben zahlreichen 10-jährigen Ehrungen erhalten   
Nadine Schmeida, Hans-Martin Pöhlig sowie Bernd Vogler für 25-jährige Zugehörigkeit, 
Birgit Meyer, Jürgen Buten und Peter Röpke für 40 Jahre 
Rudi Eppert für 50 Jahre Präsentkörbe. 
Für 70 jährige Zugehörigkeit werden die Ehrenmitglieder Walter Pelzer und Heinrich 
Schiritz ( in Abwesenheit) sowie Gustav Bartels besonders hervorgehoben. 
Gustav Bartels ist das letzte lebende Vereinsgründungsmitglied und hat sich über 
Jahrzehnte in vielfältigster Weise für den Verein eingesetzt. 
Ein Dank des Vorstands geht in diesem Zusammenhang an unsere Reinigungskraft 
Michaela Döring, die für ihre Zuverlässigkeit und (nachträglich) zum 50. Geburtstag ein 
Präsent erhält. 
Birgit Meyer schlägt vor, eine Tafel für den Verein anzuschaffen, auf dem Mitglieder für 
ihren besonderen Einsatz für den Verein niedergeschrieben werden sollen—der erste 
Eintrag wird Gustav Bartels lauten. 
 

4.Niederschrift der JHV 2017 
Die Schriftführerin verliest das Protokoll der letzten JHV, es gibt keine Einwände, das 
Protokoll ist genehmigt. 
 

5. Rechenschaftsbericht 

• Die Satzungsänderung wurde in einer außerordentlichen Sitzung am 6.12.17 beschlossen. 

• Somit ist dem Verein die Gemeinnützigkeit wieder zuerkannt worden. 

• Mit der Neuen Satzung hat der Verein einen Kassenwart und eine Stellvertreterin. 
Hanna Hintze wird derzeit von Lothar Krüger in das neue Programm eingearbeitet 
und soll dann eigenverantwortlich ab April 2018 die Betreuung der SVW Mitglieder 
übernehmen. Der laufende Übergabeprozess wird in einem Geschäftsführungs-
protokoll festgehalten. 
In Zukunft reicht das Geschäftsjahr vom 1.1. bis zum 31.12. des laufenden Jahres, 
somit sind in diesem Wechseljahr direkte Vergleiche im Haushalt nicht möglich. Mit 
den Mitteln ist der Verein ausgekommen und vorrangiges Ziel wird sein, den 
Sportbetrieb des Vereins aufrechtzuerhalten und das Vereinsheim sowie die 
Außenanlagen instand zu halten. 
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• Der Verein hat im letzten Jahr Mitglieder verloren (401 in 2017, derzeit 364). 
Zusammensetzung: 8 Ehrenmitglieder, 189 Erwachsene, 62 Jugendliche, 14 
Auszubildende, 91 Passive 

• Birgit Meyer blickt auf die erfolgreiche 70Jahr-Feier des Vereins zurück. Es war eine 
gelungene Feier mit guter Beteiligung und ohne finanzielle Einbußen. 

• Die Trennwand zwischen Schank- und Sportraum ist eingebaut und somit sind Sicht– und 
Lärmschutz gegeben. 

• Die Betonplatten am Sportplatz sind verlegt, mit dem Aufbau der Bänke wird auf trockenes 
und wärmeres Wetter gewartet. 

• Die Überdachung zwischen Sportheim und Grillhütte hat ein neues Problem. Nachdem es 
bislang an der Statik gelegen hat, erweist sich nun der Brandschutz als Hürde für den Aufbau. 

• Aus Sicherheitsgründen muss ein Geländer an der Treppe( mittig) zum Sportplatz 
eingerichtet werden. 

• Tür zur Terrasse. Es ist schwierig, 3 von der Stadt geforderte Kostenvoranschläge von Firmen 
zu bekommen. Voraussichtlich werden die Gelder Mitte Mai von der Stadt freigegeben 
werden. 

• Zuwegung zum Sportplatz / Parkplatzproblem: der Wegeausbau von der B79 bis zum 
Gewerbegebiet Schweigerstrasse ist von der Stadt abgelehnt worden, eine zeitnahe 
Lösung dieses Problems ist somit nicht in Sicht. 

• Die Abteilungsleiter verlesen ihre Berichte, diese wurden schriftlich niedergelegt und als 
Anlagen zum Protokoll der JHV genommen. 

 

6.Jahresbericht des Kassenwarts und Bericht der Kassenprüfer 
Der 1. Kassenwart Lothar Krüger verliest den Kassenbericht: 

• Einnahmen GJ 2017         66.829,67 € 
Übertrag aus 2016/17         18.564,09 € 
Treuhandgeld Schlüsselkaution        1.464,00 € 
 

Ausgaben  GJ 2017         62.883,77 € 
unbezahlte Rechnungen 2017        5.489,98 € 
Rückstellungen ins Jahr 2018      15.300,00 € 
Treuhandgeld Schlüsselkaution        1.464,00 € 

   Freies Vereinsvermögen           1.720,01 € 
 

Die Kassenprüfer Torsten Große und Kai Brackmann haben bei der Kassenprüfung keine 
Beanstandungen gefunden. 
 

7. Entlastung des Vorstands 
Peter Giezel dankt dem Kassenwart und dem Vorstand für die geleistete Arbeit, Gustav Bartels 
bittet die Anwesenden um Entlastung des Vorstands. Dem wurde mit 61 Ja ohne 
Gegenstimmen oder Enthaltungen stattgegeben. 
 

8.Neuwahlen des Vorstands und eines Kassenprüfers 
Ohne weitere Vorschläge wird Birgit Meyer einstimmig für weitere 2 Jahre zur 1.Vorsitzenden 
gewählt. 
Max Ludwig wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt. 
Lothar Krüger und Hanna Hintze werden für die nächsten 2 Jahre ohne Gegenkandidaten 
einstimmig zum 1. bzw. 2. Kassenwart wiedergewählt. 
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Petra Schliephake bleibt weiterhin als Schriftführerin im Amt. 
Nina Goldbach wird zur Kassenprüferin gewählt. 
Hanna Hintze gibt ihr Amt als Frauenbeauftragte an Josephin Paula Rönker ab, die 
einstimmig gewählt wird. 
Alle gewählten Mitglieder nehmen ihre Wahl an. 
 

9. Anträge 
Es liegen dem Vorstand keine Anträge vor  
 

10.Verschiedenes 
Hanna Hintze regt an, dass im Vereinsheim auf besondere Fußballereignisse durch einen 
Aushang hingewiesen wird. 
Lothar Lange weist darauf hin, dass im Herren WC der Deckel wackelt und die „ Anlage“ 
nicht dicht ist, Lothar Krüger kümmert sich um dieses Anliegen. 
Lothar Lange vermißt eine Zuarbeitung des Vereins an ihn, er wird kaum oder gar nicht 
über Termine des Vereins informiert und kann sie somit nicht auf der web-Site des IDW 
einpflegen. 
Rauchverbot im Vereinsheim und auf der Terrasse: in der nächsten Vorstandssitzung 
wird das Thema aufgenommen und ein Beschluss gefasst. 
Runde Geburtstage: in der nächsten Vorstandssitzung wird geklärt, wer für die 
Überbringung von Glückwünschen und Präsenten zu besonderen Anlässen zuständig 
sein wird (Abteilungsleiter / Vorstand?) Die Namenslisten können von Lothar Krüger 
abgefordert werden. 
Lothar Krüger weist darauf hin, dass es in letzter Zeit vermehrt zu Diebstählen in 
Sportkabinen während des Trainings kommt, weil die Türen nicht abgeschlossen sind. In 
diesem Fall kommt keine Versicherung für den Schaden auf. Dringender Appell : Türen 
abschließen, Wertgegenstände nicht mit in die Kabinen nehmen. 
Die Wolfenbütteler Zeitung ist mit der Veröffentlichung unserer Mitteilungen sehr 
„zurückhaltend“- 
Der Vorstand wird versuchen durch ein persönliches Gespräch einzuwirken. 
Am 26. April findet in der Lindenhalle der Kreissporttag statt. Bei Interesse können sich 
Vereinsmitglieder über den Vorstand dazu anmelden. 
 
Die 1. Vorsitzende Birgit Meyer dankt allen Anwesenden für ihr Interesse und schließt 
die Versammlung um 21:45. 
 
 
 

Birgit Meyer           Petra Schliephake 
1. Vorsitzende                 Schriftführerin 

 
 
 
 
   Lothar Krüger 
       Kassenwart 



 

 

 

 

 

 

Anlage zum Protokoll: 
 

Amtierende Abteilungsleiter März 2018 

 

Fußball:     Thomas Rettberg 

Gymnastik:    Gudrun Reimann 

Kinderturnen:   Hanna Siemon 

Tanzsport:    Manfred Rasche 

Tennis:     Torsten Große 

Tischtennis:   Marco Graeber 
 


